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重庆高新区规划和自然资源局城乡规划公告（2024年10月30日）
类别
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序号

1

2

项目名称

《重庆歌乐山市级风景名胜区总体规划(2023-2035年)》（草案）

重庆高新区K05单元02街区Q41地块（花朝门变电站）详细规划修改

行政辖区

位于高新区

位于高新区

申请单位（编制单位）

重庆高新区管委会

重庆高新区管委会

公示时间

2024年11月2日至2024年12月1日

2024年11月2日至2024年11月8日

公示地点

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

重庆高新区管委会5号楼LED显示屏、项目现场、高新区门户网站(http://gxq.cq.gov.cn)

咨询电话

68600309

68605398

现场目击 主干道两次垮塌现大洞
记者近日来到曦园柳镇小区外面的柳镇支路，这条

路全长约一公里，双向6车道。小区物管人员告诉记者，
整个小区分三期，有近5000户住户，这条路是小区一万
多居民的主要出行道路。

在柳镇支路的下端靠近红光大道的地方，公路已经被
铁板封闭，铁板上没看到任何关于封闭的解释公告。在封
闭的铁板里面，豁然出现一个六米见方、深四米多的大洞，
整整一个车道以及旁边的人行道和花台已经消失不见，人
行道不锈钢栏杆的一端悬在空中。记者看到，公路下面直
径约半米的污水管道被拦腰截断，污水直接流在洞里，发
出难闻的臭味。没有垮塌的公路路基下方也已经出现空
洞，行车确实有隐患，封闭公路的措施做得很到位。

一位居民告诉记者，大约在9月初，这里塌方出现了
一个洞，当时还没这么大。从他提供的照片上，记者清楚
看到，当时这个塌洞只涉及人行道和花台，公路只垮到道
边线位置。那天相关部门就把公路做了封闭，禁止通行，
但10月份这里发生二次垮塌，面积几乎扩大了一倍。比
较奇怪的是，整个塌方形成了100多立方米的空洞，也就
是有100多立方米的土石陷了下去，难道之前公路下面
是空的？仔细观察塌陷的洞底，记者看到下面确实还有
小洞，而污水管排出的污水也没有造成积水，随着下面的
小洞被排走。

记者询问了附近多位居民和商户，没人能说清为什
么会出现塌陷。曦园柳镇小区建成已经十几年，这还是
第一次出现公路垮塌的现象。

居民说法 塌洞围而不修原因成谜
塌洞附近几家小店老板告诉记者，道路封闭快两个

月了，这里就成了交通死角，人流量大大减少，已经严重
影响生意。

记者看到，曦园柳镇小区居民出入主要依靠这条道

路，道路封闭后，居民走红光大道、渝南大道都被迫绕道，
只有到渝南分流道不受影响。几位居民对记者表示，原
来是两头通行，现在被封闭一头，剩下的渝南分流道出口
在早上就会拥堵，给居民通行带来很大不便。

至于为什么对塌洞围而不修，居民们有各种传言。
有的说是管辖权没有厘清，塌方既有公路，又有人行道和
花台，分属不同的部门，部门之间在扯皮。有的说维修经
费没有解决，街道认为应该小区物管出钱修缮，小区物管
却认为这是市政道路，理应由市政来修。还有的说是塌
方地点靠近主干道红光大道，支路和主干道归不同的部
门管，维修责任到底归谁还没确定。更有离谱的传言，说
经费已经拨下来，被挪用了。

记者采访了多位居民，没有一个明确表示知道塌方
迟迟不修的原因，最多的表述都是“听说”。不过随着传
言越来越多，也出现了一些无法预料的后果。多位居民
告诉记者，10月下旬，花溪街道在这条路上重新划线设置
收费停车位，将原本双向6车道的公路划得只剩下双向2
车道，进一步加剧了出行拥堵。

采访调查 迟迟不修的问题出在哪里
针对居民们的种种传言，记者首先采访了小区物管，

物管负责人明确表示，塌方为什么一直不修，物管不清楚
原因，但是并没有相关部门要求物管出钱的事情。

记者随后两次采访柳镇社区，社区工作人员告诉记
者，不清楚问题出在哪里，只是听说维修报告打上去了，
还在走程序，对于为什么拖了快两个月，工作人员解释：

“公路的移交和权属单位需要确认。”至于这条公路的维
修到底归谁管，工作人员表示不知道，只是表示之前有巴
南区相关部门曾到现场勘查过。

记者致电负责公路维修的巴南区城市管理局，工作
人员在问询了各部门后告诉记者，他们不清楚这个事情，
也没有收到下面报上来的公路维修报告，他们只负责主
干道的维修，支路和背街小巷属于镇街维护。

随后记者花了一周时间多次致电花溪街道，并去到
街道负责公路维修的规建办公室，工作人员表示知道这
件事，已经给区政府提交了报告，但不清楚为什么一直没
有维修，具体情况只有相关领导清楚。记者辗转联系上
该领导，他解释了原因。他说，几十年前，这里有一条河

沟，后来城市开发过程中，采用箱涵方式把河沟埋在了地
下，而箱涵采用条石和砖头砌成，下面的箱涵有可能出现
了多处垮塌。从岔路口过来到垮塌公路这一线，地质条
件相当复杂，区里面正在组织对维修方案进行论证。至
于为什么需要花两个月？他说，技术上不归街道管，是区
住建委在负责。对于无人出钱的传言，他一口否认：“不
是钱的问题，再困难也要修。我们是想把方案论证得更
细致，不要修好了又垮掉。”至于什么时候能开始动工修
复，他表示由区里面负责布置，自己不清楚，估计至少还
要一个月，说不定时间会更长。

近日，在重庆市云阳县，一位老人走路时突然摔倒，所
幸身边的好心路人及时伸出援手进行救助。

公共场所视频显示，当天下午3点多，在重庆云阳盘龙
街道，一位老人拄着拐杖前往对面的马路时突然摔倒在地，
一名热心市民路过时见此情况，立即拨打了报警和急救电
话，并把老人扶起，随后，民警和医务人员迅速赶到现场，了
解老人身份信息，检查老人身体状况，维持现场秩序。经了
解，老人今年88岁，因心悸不适晕厥倒地，很快，医务人员
就用担架把老人转移到急救车上，并送医治疗，目前，老人
没有生命危险，正在接受进一步的康复治疗。

据云阳微发布，拨打报警和急救电话的热心市民名叫
张蓉，在接受记者采访时她表示：“家家户户都有老人，我
深知老人的不易。看到老人摔倒，我的第一反应就是要去
帮忙。我只是做了自己应该做的事。”

据新重庆-上游新闻

据市气象局预计，未来几日，重庆大部地区以多
云天气为主，今天夜间到明天白天，长江沿线及其以
北地区有间断小雨或零星小雨。

天气预报
30日白天，长江沿线以北地区多云转阴天，其余

地区多云，气温11~27℃；中心城区：多云转阴天，气温
19~25℃。

10月30日夜间到31日白天，长江沿线及其以
北地区阴天有间断小雨或零星小雨，其余地区阴天到
多云，气温10~24℃；中心城区：阴天有间断小雨，气温
19~22℃。

10月31日夜间到11月1日白天，西部局地间断
小雨或零星小雨转多云，其余地区多云到阴天，气温
9~25℃；中心城区：多云间阴天，气温18~23℃。

新重庆-上游新闻记者 石亨

老人突然摔倒路边 热心市民伸援手 今天夜间开始
重庆部分地区有雨

救治摔倒的老人

公路塌方两个月却围而不修公路塌方两个月却围而不修
附近居民抱怨出行不方便附近居民抱怨出行不方便

巴南道巴南道路路““塌陷谜塌陷谜团团””
修复为何迟迟不动工修复为何迟迟不动工

巴南区李家沱曦园柳镇的居民
万万没想到，出行主干道垮塌后，将近两个
月不见修复，如今公路被封闭，给居民们出
行带来困难，并由此带来一系列问题。为啥
这么久道路都没有修复，问题究竟出在哪
里？记者日前赶赴现场调查。

多点沟通才会获得更多支持
记者对于曦园柳镇支路垮塌的采访，可谓一波三

折，本以为很容易厘清的过程，却多次碰壁。没有人拒
绝回复，最大的原因都是不清楚内情。

对于垮塌公路的处理，相关部门应该说尽到了责
任，在垮塌当天就对现场进行了警示处理，并迅速采取
了封路的措施，保证了行人和车辆的安全，至今没有造
成任何行人和车辆的损失，可见相关部门处置得当。但
是在至今近两个月的封路中，记者了解到，街道没有发
布任何公告，也没有委托社区、物业对此事进行解释，导
致传言四起。

近年来，记者多次深入基层采访，深切感受到我们
的基层政府在民生回应和管理创新上取得了长足进步，
众多数字手段被引入城市管理中，对老百姓的呼声也是
及时回应。但是，以本次事件为例，相关部门其实一直
在推进，但缺少与老百姓的沟通，尤其是这种涉及上万
人的举措，其实只需一纸公告，告知群众相关部门正在
做什么，不至于流言四起。

超大城市治理一直是件考验管理者智慧的事情，这
种智慧不仅仅在于更多先进手段的引入，同样在于人民
群众心态和情绪的照拂。人同此心、心同此理，只要多
一点沟通，相信我们的基层治理会获得越来越多的理解
和支持。 新重庆-重庆晨报记者 廖平 摄影报道

公路塌方形成一个大洞


